Posokas 50.822.55



Número suelto. . 5 céntimos. Id. atrasado. 15

PAGO ADELANTADO



ANUNCIOS

la sorma antedicha, debem

En 1.º plana . 1 peseta linea En 8, id. . 0,10 id. id. En 4.ª id., como esquelas, comunicados y reclamos, a precios convencionales. 16 18 20 16 11

Redacción y Administración

Rugot Holding Edean

HO LESTAFETA 31 (Single of al

### DIARIO CATÓLICO-FUERISTA

#### LETRAS APOSTOLIGAS

#### nstruction religiosq - Paniendo lugar deta NUESTRO SANTISIMO SENOR

POR LA PROVIDENCIA DIVINA

### PAPA LEON XIII

(Continuacion.)

Fijaos bien y delante de Dios en lo que os pedimos. No es ningun interés humano lo que Nos mueve á exhortaros á la reconciliacion y union con la Iglesia romana, sino el impulso de la divina caridad y el celo de la salvacion de todos. Mas esta union la entendemos plena y perfecta, ya que no podría ser tal la que no trajese consigo más que una cierta vaga concordancia en los dogmas que se han de creer y una comunicacion en las relaciones de la fraterna caridad. La verdadera union entre los cristianos es la que quiso é instituyó el Fundador de la Iglesia, Jesucristo, y que consiste en la unidad de la crencia y del Gobierno. Con esto no teneis para qué temer que, con motivo de la dicha union Nos é Nuestros sucesores, hayan de quitaros nada de vuestros derechos, de los privilegios de vuestros Patriarcas y de los ritos que se usan en vuestras iglesias particulares; como quiera que haya sido siempre y lo sera en adelante punto de la prudencia disciplinar de la Iglesia el dar grande importancia, segun es justo y saludable, à los origenes y à las costumbres propias de cada uno de los pueblos.

Restablecida y consumada la union, no es decible la dignidad y el esplendor con que la Bondad divina acrecentará la gloria de yuestras iglesias. Ojalá, pues, atienda la infinita misericordia de Dios a la plegaria que vosotros mismos le dirigis. Haz que cesen las divisiones (1), y recoge à los dispersos y torna al camino á los que andan extraviados, y únelos á tu santa católica y apostólica Iglesia (2). Ojala seais restituidos à aquella una y santa fe, que à nosotros no menos que á vosotros legó la primitiva antigüedad cristiana; fe que inviolablemente guardaron vuestros padres; que ilustraron à porfía con el esplendor de sus virtudes, con la nobleza de sus ingénios, con la excelencia de su doctrina un Atanasio, un Basilio, un Gregorio Nacianceno, un Juan Crisóstomo, los dos Cirilos y otros muchísimos, cuya gloria pertenece igualmente á una y otra iglesia como herencia comun de honor y de grandeza. of our rang consequent room?

Y aquí sea lícito dirigirnos singularmente à vosotros, joh pueblos todos de la raza esclavónical la prez de cuyo nombre es testificada por muchisimos monumentos de la Historia. Ya sabeis las grandes cosas que por el bien de los eslavos llevaron á cabo vuestros padres en la fe, los Santos Cirilo y Metodio, cuya gloria no há muchos años procuramos Nós acrecentar con los honores que les eran merecidamente debidos. Por su influencia y por sus trabajos recibieron la mayor parte de las naciones de vuestra raza los bienes de la cultura y de la salvacion cristiana, en virtud de los cuales existió por largo tiempo entre la Esclavonia y los Pontífices Romanos hermosa reciprocidad de beneficios por una parte y de fidelísima devocion por otra. Y si fué desgracia tristísima de los tiempos la que apartó à gran porcion de vuestros antepasados de la profesion de la fe romana, considerad las ventajas que os resultarian de la vuelta de la unidad. A este abrazo os invita continuamente la Iglesia, pronta á prodigaros los multiplicados tesoros de bienestar, de prosperidad y de grandeza de que es depositaria. dentes atmosféricos.

Llevados de igual afecto de caridad volve-

(1) Hay aquí una cita en griego que omiti-mos por falta de material tipográfico. (2) Id. id.

2008 Ministerio de Cultura

mos la vista á los pueblos, que, por extrañas vicisitudes de las cosas y de los tiempos, se separaron en los últimos siglos de la union con la Iglesia romana. Dando al olvido los varios acontecimientos de las edades pasadas, levanten su pensamiento por encima de todo lo humano, y con animo únicamente deseoso de la verdad y de la eterna salvacion fijen la mente en la Iglesia, tal como fué fundada por Cristo; y si comparan con ella sus congregaciones y el estado en que se encuentra en ellas la Religion, concederan facilmente que, olvidados de los origenes de la fe han caido de varias maneras en no pocos errores y adoptado novedades en muchos y gravísimos puntos de doctrina; y aun no podrán menos de confesar que de aquel patrimonio de verdad, que al apartarse de la Iglesia se llevaron consigo los autores de las novedades, ya no queda entre ellos ninguna fórmula de fe cierta y autorizada; antes bien, hase llegado a tal punto, que muchos no tienen reparo en arrancar aun el mismo fundamento en que estriba toda la Religion y la esperanza única de los hombres. es à saber, la naturaleza divina de Nuestro Salvador Jesucristo; de igual manera, à los libros del Antiguo y del Nuevo Testamento, de los cuales afirmaban antes haber sido divinamente inspirados, ya les niegan hoy la divina autoridad; lo cual, por otra parte, no podia menos de suceder una vez concedida à todos la facultad de interpretarlos conforme al sentido y juicio privado. Ha resultado de todo esto el haberse erigido la conciencia de cada cual en guía y norma única de la vida, rechazada toda otra regla de obrar; el haberse dado lugar á mil maneras de opinar discordes entre si, y, en fin, el haberse originado sectas innumerables, muchas de las cuales van à parar à las afirmaciones del naturalismo ó del racionalismo. Por esta razon, desconfiados de unir los en-

tendimientos en unas mismas ideas, se atienen ya unicamente a predicar y recomendar la union de la hermanable caridad. Muy bien está esto en verdad; como quiera que es necesario que estemos todos unidos por los lazos de la caridad mútua, ya que esto fué lo que nos mandó principalmente Jesucristo, y ésta quiso que fuese la señal característica de sus seguidores, es à saber, amarse los unos à los otros. Pero, ¿cómo podrá la perfecta caridad unir los animos si antes no ha unido las inteligencias la conformidad de la fe? Por esto muchos de estos de quienes hablamos, hombres verdaderamente de sano criterio y amadores de la verdad, han buscado en la Iglesia católica el camino seguro de la salvacion, como quienes entendian que de ninguna manera podian estar unidos con Jesucristo su cabeza, si no estaban unidos con su cuerpo que es la Iglesia, ni tener la fe sincera de Cristo si no admitian su legitimo magisterio confiado à Pedro y à sus sucesores. Al obrar así reconocieron representada en la Iglesia romana la forma y la imagen de la Iglesia verdadera, claramente manifestada por las notas que Dios, su fundador, quiso estampar en ella; y así ha habido entre ellos no pocos, dotados de grandes talentos y de mucha sagacidad de ingénio para el estudio de la antigüedad, que han ilustrado con sus excelentes escritos la continuada existencia de la Iglesia romana desde los Apóstoles hasta nuestros días, la integridad de los dogmas y la perseverancia de la disciplina. le sup bliball ob culta gele l'

Teniendo, pues, à la vista el ejemplo de estos varones, muévaos más el corazon que Nuestras palabras, ho hermanos nuestros, los que hace ya más de tres siglos que discordáis de nosotros en puntos de fe cristiana, y vosotros tambien todos los que por cualquier otra causa os habeis separado de nosotros.

Vayamos todos juntos á la unidad de la fe y del conocimiento del Hijo de Dios (1). Permitid

continua so inviocent omis

to pure la ciuse obrera aristicion tol (1( Etes. IV 13.

que os invitemos y aun llenos de la mas viva caridad, os alarguemos la mano para traeros à esta unidad, que nunca faltó ni puede faltar jamas en ninguna manera. La Iglesia, Madre comun de todos, os llama hace tiempo hacia si; os esperan con ansiosos deseos todos los católicos, para que en union con nosotros, sirvais santamente à Dios, enlazados con el lazo de la profesion de un mismo Evangelio, de una misma fe y de una misma esperanza en una perfecta y consumada caridad.

(Se continuará.)

#### UNA CONFESION DE "EL FUERISTA,

Ni el tiempo puede faltarle á la verdad, ni la verdad al tiempo. Este convencimiento nos adornó de la impasibilidad necesaria para no acudir al terreno donde á diario nos citaba el clamor de las pasiones contra nosotros concitadas y nunca perdimos la calma, ni contestamos al ultraje con el ultraje. Hoy el edificio levantado por la pasion, comienza á desmoronarse: su total derrumbamiento lo efectuarán la verdad y el tiempo. obsadeles que en 8 los sudia est

Nuestros lectores saben, de sobra, que uno de los periódicos que con más saña y menos cortesía nos ha combatido es El Fuerista de San Sebastian, pintándonos como él quisiera que fuésemos y ocultando cuanto revelaba nuestra verdadera naturaleza. Como El Fuerista es un simple eco y torna-voz de El Siglo Futuro, nunca creimos que debiéramos tomar del pantano el agua que brotaba del manantial. Pero esta vez el discípulo se adelanta al maestro y resulta que hasta en la cosecha de El Fuerista hay algo que merece tomarse en cuenta.

En su número del jueves 28 y en una seccion de su "Informacion política, titulada "Ecos del desierto,, escrita, como es de suponer, para injuriarnos, hallamos las siguientes palabras:

O Margal TrignO ette ages CP «Por lo demás El Siglo Futuro ha dicho ochenta veces que se puede ser alfonsino, republicano, cualquier cosa, mientras las particulares predilecciones de cada uno en este sentido no pasen de la cuestion de formas y personas en sí mismas consideradas.»

Nosotros leemos con sumo cuidado y asiduidad suma El Siglo Futuro y no hemos visto lo que El Fuerista indica. Recordamos, eso sí, que la gaceta integrista, el 8 de Julio del año pasado dijo:

c..... en efecto, una clase de gente hay que de buena fe puede ser alfonsina sin ser alfonsina, esto es, sin ser católica como nuestros padres y liberal como nuestro siglo; aquella clase de gente que se empeña en lavar la cara al negro, ó en asar la manteca».

Y el 10 de Julio escribió:

«Lo que El Siglo Futuro no quiere es que el integrismo se haga alfonsino.... porque no es cosa de que el integrismo se dedique á lavar la cara al negro.....» e verticaré hot, segue tele

Omitimos otros textos.

De donde resulta que El Siglo Futuro decia que hacerse alfonsino equivalia á ser católico como nuestros padres y liberal como nuestro siglo, en una pieza; de donde resulta que El Siglo Futuro no opinaba como opina ahora El Fuerista que es lícito ser alfonsino, mientras las par-

ticulares predilecciones de cada uno en este sentido no pasen de la cuestion de formas y personas en sí mismas consideradas. Al contrario, sostenia (28 de Julio) que no era lícito, ni justo, ni honrado, ni decente, ni CRISTIANO hacerse alfonsino antes enter outerolle res

ROMERS A CONTRACTION OF TOTAL STREET

ataques puedan partir del campo

eathlice, come no les lance la ca-

Y todo porqué? Pues sencillamente porque El Siglo Futuro no tenia á bien admitir, tratándose del régimen actual vigente, la distincion entre el poder constituido y la legislacion y á los que aplicaban la distincion desde luego los incluia en la clase de los nécios que quieren lavar la cara de un negro para ponerla blanca y se empeñan en asar la manteca. Esto es lo más suave y culto que contra ellos ha escrito.

El Fuerista se sale ahora del camino trillado, ya con anuencia de El Siglo Futuro, ya de su cuenta y riesgo, por novísima independencia de carácter. Acepta, dentro de ciertos términos, la licitud del alfonsismo, y esta confesion, viene á repudiar y desautorizar cuantos actos tiránicos y persecutorios han llevado á cabo El Siglo Futuro y el señor Nocedal desde un año á esta parte contra el llamado alfonsismo de ciertos católicos au a abasimumos ol

Entiéndase bien que El Fuerista reconoce la licitud del alfonsismo fundado en particulares predilecciones, como no pase de cierta rayal Con cuánta más razon habrá de admitir el alfonsismo de aquellos católicos que, sin pasar la raya, impropiamente reciben el dictado de alfonsinos, por efecto de que á D. Alfonso XIII, personificacion actual del poder que viene de Dios, le guardan los mismos sentimientos de lealtad y adhesion que los Prelados.

Nosotros opinamos que la sujecion respetuosa á los poderes constituídos es más que la sujecion material y externa que El Siglo Futuro y los carlistas recomiendan; opinamos, con La Controversia á una, que esa sujecion llega hasta la aceptacion, la cual, segun el autorizado parecer del señor Salamero, director de dicha revista "ha de ser como corresponde a un cristiano y como nos la recomienda el Papa: leal, sincera, sin reservas mentales,. En una palabra, opinamos que los católicos españoles se hallan en el caso de considerar á D. Alfonso XIII como monarca legitimo de España, aun dado caso de que su abuela doña Isabel II no lo fuera, porque así lo requiere el bien comun, que es quien en última instancia legitima monarcas, dinastías y gobiernos.

Esta opinion nuestra, es profunda y arraigada, la hemos formado estudiando detenidamente las Enciclicas de Leon XIII y las Pastorales de los Prelados que tratan de estas materias; hemos oido el parecer de personas graves, de religiosos insignes por su piedad y ciencia, hemos tomado informes en altos centros donde se sabe lo que el Papa piensa y quiere; por último, hemos ajustado nuestra conducta á la de los señores Obispos. Por tanto la creemos cierta. Esta opinion la mantendremos mientras la autoridad no la repruebe ó proponga otra con ella incompatible. List al el lanames nitelod

Pero al mismo tiempo que nos

sujetamos al poder constituido en la forma antedicha, debemos de hacer constar que rechazamos y no aprobamos, la legislacion liberal vigente, la cual deseamos ver sustituida por legislacion católica, totalmente calcada sobre las enseñanzas de la Iglesia. Y esto lo hemos demostrado con hechos.

Nuestra opinion tocante al poder constituido es honesta, es lícita, por lo menos; nuestra actitud tocante á la legislacion liberal es correctisima, católicamente hablando. Ellas nos ponen á cubierto de cuantos ataques puedan partir del campo católico, como no los lance la calumnia, que es lo que suele suceder.

Despues de su preciosa confesion, El Fuerista afirma:

«EL ARALAR como El Movimiento han dado à entender que no se puede ser carlista, ni integrista, ni republicano, sino que se precisa ser alfonsino para entrar en el reino de los cielos».

Estas hazañas de abrir y cerrar las puertas celestiales con ganzúa (pues las llaves están en poder de San Pedro), se quedan para El Siglo Futuro y para El Fuerista que, en su número del viernes, se propasa á calificarnos de católicos inciertos.

Nosotros nos limitamos á opinar que en este punto de la sujecion respetuosa, carlistas é integristas interpretan ménos exactamente las palabras del Papa: pero no ponemos en duda, ni negamos, su perfecta ortodoxia. Es más, excusamos la obcecacion carlista, que la producen, indudablemente, sentimientos de lealtad y fidelidad á un príncipe proscripto; es decir, sentimientos nobles y laudables, de suyo. La obcecacion integrista nos parece inexplicable, tanto más, cuanto que es la obcecacion de un hombre solo, comunicada á un partido extremadamente dócil, que así como negó su obediencia á D. Cárlos habríase ahora adherido á D. Alfonso, si ese hombre se lo hubiera prescrito.

## La política

Madrid 29,

En el consejo de ministros celebrado en Palacio, el Sr. Sagasta pronunció el acostumbrado discurso resúmen de la política interior y exterior deteniéndose mucho en el atentado de que ha sido víctima Mr. Carnot y en la eleccion del nuevo presidente Mr. Perier.

El Sr. Sagasta dió cuenta à S. M. del estado de las tareas parlamentarias, dejando traslucir su propósito de realizar en breve la clausura de las Córtes.

La reina parece que expuso su deseo de salir en breve para San Sebastian, fijandose la fecha para el 10 ó el 15 del mes próximo.

El presidente del Consejo manifestó que en la imposibilidad de aprobar los presupuestos que tenia presentados el Gobierno a las Córtes, regirán los actuales durante el próximo ejercicio.

Confirmase la noticia de que los republicanos y los carlistas se opondrán con energía al proyecto sobre auxilios à los ferrocarriles, el que se considera imposible que sea ley antes de que se suspendan las sesiones de Córtes.

Circula con insistencia el rumor de que votado el bill y cerradas las Córtes el Gobierno ratificarà por decreto el tratado con Alemania, prometiendo dar cuenta del uso que haya hecho de las autorizaciones concedidas por el bill al reanudarse las sesiones en las Córtes.

Se asegura que las Córtes se cerraran el dia 7 del próximo mes de Julio, pues dicese que el Gobierno no espera más que á que sea aprobado el proyecto del bill de indemnidad.

#### **NUESTROS VINOS EN FRANCIA**

Es interesante el siguiente trozo del último boletin semanal de la estacion enotécnica de España en Cette. og mest growing la one-

2008 Ministerio de Cultura

A consecuencia de las presiones que ejerce el grupo vinícola de la Cámara, y de los continuos lamentos de los vinicultores, se persigue con gran empeño de 2 ó 3 semanas á esta parte, habiendo cesado toda tolerancia, á los vinos que se cree están alcoholizados.

Como ya son dos ó tres las casas españolas que han sido fuertemente multadas en Lyon, Cette y Burdeos, es muy conveniente que los exportadores españoles se abstengan de alcoholi. zar sus vinos, si no quieren exponerse á sufrir sérios quebrantos.

Hoy constituye una especie de ley en Francia, para considerar los vinos como no alcoholizados, la condicion de que la relacion entre el extracto seco y el alcohol no pase de 4 y 1/2 para los tintos. Esta relacion, sin embargo, hemos probado nosotros que muches veces falta, no solamente en los vinos puros españoles, sino hasta en los mismos franceses.

No obstante eso, conviene para evitar disgustos y pérdidas que los vinos españoles que vengan á Francia tengan muy aproximadamente 2 gramos de extracto seco por cada grado alcohó.

Si esto viene sucediendo desde hace tres semanas, todo el mundo puede figurarse lo que sucederá tan pronto como el Senado apruebe el proyecto de ley votado por la Cámara de diputados sobre la alcoholizacion y agnado. Hoy son multas, pero mafiana se castigarán hasta con prision las adiciones al vino de agua ó alcohol.

Los vinos de Navarra, de 18º á 14º se cotizan de 25 à 30 francos por hectólitro.

## Extranjero

De Marruecos

El crucero Legazpi salió el 27 de Mazagan conduciendo 600.000 duros, primera entrega de la indemnizacion debida a España.

Noticias del 28 dicen que seiscientos ginetes de la tribu de Hayeyhua, atacaron à Fez, siendo rechazados.

\*\*\*

El jefe de los mismos quedó prisionero. En Arcilla ha quedado restablecida la tranquilidad.

Tambien han sido reprimidos los pequeños desórdenes en Azimor y otros puntos.

Las tribus del Sur han celebrado la proclamacion del nuevo emperador enviándole homenages.

De Fez salen numerosas comisiones para cumplimentar al sultan, cuya vanguardia ha llegado á Azerhon.

#### Panaderos españoles

Lisboa 28 (4 t.) - Algunos panaderos gallegos que fueron expulsados con motivo de la huelga, han regresado à Portugal, siendo detenidos por las autoridades.

#### Un atentado

Londres 29 (6,15 m.) - The Standard publica un despacho de San Petersburgo diciendo que un desconocido disparó un tiro sobre el centinela que vigila el puente Okolooka, sobre la linea de Moscou.

El centinela cayó herido, y en esta disposicion disparó su fusil para dar la voz de alarma. El asesino logró escaparse.

Se cree que el criminal trataba de preparar la voladura del puente para cuando el czar regresase de Borki. - (Fabra.)

#### La crísis francesa

Se cree que Dupuy lograra formar muy pronto el ministerio, conservando sus carteras cuando menos Hanotaux, Viger, Leygues y el general Mercier. Tambien es probable quede Poincaré en Hacienda.

Se designa como candidatos probables á la presidencia de la Camara Etienne y Faure, si Dupuy se encarga de formar ministerio, pero en caso contrario, si tuviera que desistir, es posible que Dupuy no se negase à ocupar la presidencia de la Camara.

#### Italianos y franceses

Un grupo de 200 personas trató de hacer el jueves en Génova una manifestacion contra el consulado francés.

La policía acudió en el acto, logrando dispersarlas sin grandes esfuerzos.

Han sido detenidos dos individuos, à quienes se considera los principales instigadores de la manifestacion.

En la ciudad reina tranquilidad completa, y todo el vecindario desaprueba el acto que trataron de realizar algunos grupos aislados.

## EL ENTIERRO DE CARNOT

Se verificará hoy, segun telegramas de Paris, en esta forma:

A las nueve de la mañana se reunirán las representaciones que han de formar el cortejo fúnebre en el patio del Eliseo.

A les diez y media se pondrá en marcha el entierro.

Al mediodia se celebrará la ceremonia religiosa en la iglesia de Notre Dame y á la una y media será el sepelio en el Pantheon.

Formarán el cortejo los individuos de la familia de Carnot, numerosas comisiones del Congreso y del Senado y de todos los centros oficiales y delegaciones de todos los cuerpos del ejército y

la armada. El cuerpo diplomático asistirá en masa y los representantes especiales que envian los soberanos.

Las tropas cubrirán la carrera con las banderas enlutadas y bandas de trompetas y tambores á la sordina.

Los balcones ostentarán colgaduras negras y los faroles públicos envueltos en negros crespones permanecerán alumbrados al paso del fúnebre cortejo.

El carro fúnebre en el que se conducirán los restos mortales, será el mismo que condujo los cadaveres de Thiers y Mac Mahon.

Seguirán al carro funebre hasta catorce carrozas de respeto, donde irán las coronas dedicadas à la memoria del finado.

Una division del ejército al mando del general gobernador militar de Paris tributará al cadáver

los últimos honores. En el Pantheon pronunciará el discurso necrológico el presidente del Senado Mr. Challe-

mel Lacour. Dicese que en atencion á las especiales circunstancias que han concurrido en la muerte de

Carnot, presidirá el duelo, por tener carácter nacional, el nuevo presidente Mr. Casimiro Perier, aunque á elle se opone la etiqueta.

Todos los diputados y senadores, incluso los monárquicos, han cubierto una suscricion á cinco francos cada uno para dedicar una corona al recuerdo de Carnot.

Tambien en las alcaldías de barrio de París se han abierto suscriciones populares con igual objeto.

La de Lyon produjo el primer dia 23.000 pe-

our streenist share because due La ceremonia funebre que se celebrara en la iglesia de Notre-Dame será solemne.

La gran orquesta ejecutarà la Marcha funebre de Beethoven; el barítono de la gran Opera Mr. Faure, cantara dos estrofas del Mors et vita. el Dies irae, Al pié de Jesus y el Requiem por Destraeus, quien tocará el órgano durante la ceremonia.

Los coros cantarán el himno Liberin, y la sociedad de conciertos ejecutará la Marcha funebre de Ambrosio Thomas.

Toda la carrera que ha de seguir el entierro del Etiseo à Notre Dame y el Pantheon, se cubrirá de una capa de arena en calles y plazas para apagar el rumor de los pasos.

Los edificios del Pantheon y Notre Dame están cubiertos con paños negros.

La comision oficial la formarán los prefectos de Paris, Lyon, el Havre y Dijon, puntos cardinales de la vida política de Carnot.

## Del interior

De El Nervion, de Bilbao:

«Anoche llamaban grandemente la atencion del público unos carteles que se han fijado en las esquinas, anunciando la llegada del representante de una joven, que con una dote de 125.000 pesetas, deseaba casarse con un jóven honrado y que no tuviera ningun defecto fies del naturalismo S del racco

Han llegado á Tuy los panaderos expulsados de Lisboa, rotos y descalzos, porque el Gobierno portugués ni siquiera les ha permitido recoger sus baules ni cobrar los sueldos que les debian los patronos.

En el domicilio de un general que es jefe de seccion del ministerio de la Guerra, se presentó el jueves un sugeto disfrazado de asistente, pidiendo el uniforme de gala del general, que habia recibido orden de presentarse en Palacio.

La señora del general se le entregó confiada en que seria cierto, y el sugeto desapareció.

Cuando el general fué à comer se descubrió el timo.

Los espolines que se llevó el ladron eran de oro y el baston de concha.

Una comision del gremio de almacenistas de vinos de Madrid visitó el jueves al señor Aguilera, para entregarle, con destino al Asilo de los pobres, 533 pesetas, recogidas por suscricion voluntaria entre los agremiados.

Hoy ha circulado con insistencia el rumor de que se ignora el paradero del crucero Conde de Venadito que salió el lúnes de Tanger con direccion a Melilla.

El ministro de Marina Sr. Pasquin, abriga sin embargo, la esperanza de que se haya refugiado en algun puerto de la costa marroqui.

En Caceres ha habido una horrible tormenta que ha causado inmensos daños en la mayorîa de la sierra.

Telegrafian de Madrid que el trasporte Legazpi trae novecientos mil duros del millon que debian haber abonado los moros por el primer plazo de la indemnizacion.

#### BOLETIN

del Centro Escolar Dominical de Obreros

Lagrange lados junios delle gardent de la fe u A las clases escolares de este centro de instruccion para la clase obrera asistieron el domingo último trescientos alumnos. to Mine, IV 18.

CAJA DE AHORROS.

Saldo anterior. . . . . Pesetas 50,822,88 Suman. 7 devoluciones verificadas. Saldo el 24 de Junio de 1894. 51.076,42 Id. de la Caja de Socorros. . . . . 6.095,78

Total en ambas Cajas . . 57.172,20 Queda un sobrante en caja para el siguiente ejercicio de trescientas cuarenta pesetas y cchen. ta y tres centimos.

Instruccion científica. -- Recordando lo dicho en las anteriores, se recordo que todo comercian. te o industrial debe ser activo, amante del tra. bajo é inteligente, y deba poseer capital; y en ssta se demostro que el capital puede sustituir. se con el crédito, explicandose despues lo que es el crédito, cómo se adquiere, cómo se conserva, cuán fácil es perderle y cuán difícil recuperarlo, terminandose con aconsejar al obrero que nunca debe abusar del crédito.

Instruccion religiosa-Teniendo lugar esta en la festividad de San Juan Bautista, se explico que tué judio, es decir nació en Judes; que fué hijo de un sacerdote, porque en aquel tiempo los Ministros del Altar eran casados; que nunca oyó Misa, porque entonces no se celebraba ese Santo Sacrificio; que murió sin Sacramentos, porque estas fueron establecidos despues por Je. sucristo; y que fué al infierno, pues efectivamente las almas de los justos, como la de San Juan Bautista iban al infierno llamado Seno de Abraham, hasta que despues Jesucristo abrió las puertas del Cielo y las trasladó á él.

La nueva Encíclica. - La Encíclica que acaba de publicarse ha de producir, indudablemente. profunda impresion fuera de las filas de la Igle. sia Romana. Dicho importante documento ponti. ficio se dirige á todos los hombres de buena vo. luntad, sin excepcion de comunion religiosa, dentro del cristianismo.

Leon XIII los llama á todos á la unidad en la fe. Mostrando la necesidad de dar solucion á la cuestion social, Su Santidad dice que solo la Iglesia puede resolver con imparcialidad y justi. cia tan árduo como apremiante problems.

Congreso católico de obreros. - En Paris termino el sabado pasado el Congreso de los Círculos Católicos de Obreres, pronunciando el discurso final el conde de Mun, y asistieron el domingo todos los individuos del Congreso á una Misa en la iglesia del Sagrado Corazon.

## LA PROVINCIA

supplied as y de los ritos que so usa

En Gorriti, sobre las cinco y media del dia 25 entraron en casa de D.ª Vicenta Iriarte Azparren tres hombres y despues de haber cogido dos gallinas, maltrataron á la dueña, primero con la mano y despues con la tranca de la puerta! Ob abong all attached

La agredida conoció al vecino de dicha lecalidad Cárlos Balda, que, detenido por la guardia civil, se halla a disposicion del Juzgado del valle de Larraun y se niega a descubrir à sus consortes.

En Irañeta, sobre la una de la tarde del 28, salieron varios niños de unos 10 años de edad à bañarse al rio, y uno tuvo tan mala suerte que la corriente le arrastró y pereció ahogado. El cadáver fué sustraido del agua sobre las cuatro de la misma tarde.

El Juzgado instruye diligencias.

La distinguida escritora D.ª Francisca Sarasate de Mena ha escrito una patriótica letra de un himno á los Fueros, cuya música es composicion del maestro de capilla de la Catedral de Zaragoza.

Probablemente sera entregado dicho himno al Orieon pampionés para que lo cante.

Segun dice un periódico, la Junta local de Instruccion publica de Legarda ha tomado el acuerdo de suspender las clases de las escuelas de aquella localidad, por haberse desarrollado entre los niños que à ellas asisten la enfermedad denominada tiña.

En Ochagavía se hallan vacantes los cargos de secretario municipal y organista de la parroquia, los cuales se trata de proveer en una sola persona con la dotacion de 1.250 pesetas. of why a sentine of the same of sures or the

Nuestro estimado corresponsal de Allo nos dice con fecha 29 lo siguiente:

«Hace unos dias principió la siega de las cebadas; están bien granadas y se espera satisfactorios rendimientos.

La cosecha de trigo será desigual; los sembrados à su debido tiempo están buenos, pero de lo que se sembró tarde, sólo se obtendra

media cosecha, si el tiempo les favorece. Las viñas, que constituyen la principal riqueza, han brotado bien, tienen abundante follage con muchos racimos, y la cosecha sera doble que en los años anteriores, si, como hasta la fecha, no aparece el mildeu y se libra de accidentes atmosféricos.

Los olivos tienen mucha muestra y, si liga Precios: Trigo à 20 reales robo, cebada à 8, la flor, habrá buena cosecha.

el vino tiene poca demanda, cotizándose lo poco que se vende, el superior de 6 à 7 reales

cantaro y el inferior de 3 à 4; el aceite à 24 reales docena.

Han sido denunciados á la alcaldia de esta

Varios muchachos por romper la losa del depósito de agua de la fuente de San Nicolás. Una mujer que produjo un escándalo en la calle Mayor.

Un indivíduo responsable de dos jumentos que estuvieron pastando en una heredad sembrada de trigo.

Un sujeto que à altas horas de la noche recorria las calles tocando un acordeon.

Y un cochero que conducia el carruaje à escape por las calles, sin hacer caso de las amonestaciones de los agentes.

Despues de los exámenes teóricos efectuados en el palacio provincial, para proveer la plaza de celador de montes vacante en el distrito de Estella, los aspirantes han efectuado los ejercicios prácticos que el programa del concurso exigía, en los montes de Echarriaranaz.

Sobre las nueve y media de la noche del 28, se derrumbó una parte de la pared del atrio de la Iglesia de Santa Eufemia de Villafranca, sin que afortunadamente ocurrieran desgracias personales.

La villa de Fustiñana ha prohibido la introduccion de ganados en los rastrojos mientras permanezcan en ellos las mieses cortadas.

Ya empiezan.

Los agentes de policia han alojado en la correccion à tres individuos que, por las trazas, no tenian recursos para hospedarse bajo techo y trataban de adquirirlo artísticamente.

Lo primero lo indica el hecho de haberse hospedado en el Ensanche al aire libre, y lo segundo lo revela el equipaje que traian: dos chapas, moneda falsa y unas tijeras.

Que siga con esa actividad la policia respecto de los aficionados à lo ageno, que no tardarán en visitarnos, y no le faltarán aplausos.

Durante el mes de Junio han ocurrido en el hospital provincial 153 entradas, 129 salidas y 28 defunciones, quedando ayer 240 enfermos, de los cuales eran varones 142.

A disposicion de su dueño se halla en poder del alcalde de Erice (cendea de Iza) una vaca que fué recogida el dia 24 de Junio en el término de aquel pueblo.

Ayer à las tres de la tarde debieron de llegar à la estacion, de donde habrían sido conducidos al Sario con cabestros de la ganadería navarra de los señores Lizaso Hermanos, los toros de la de Ibarra.

Anteayer, segun nos comunican, celebró junta general extraordinaria la antigua sociedad de Socorros mútuos de la Hermandad de la Pasion del Señor, habiendo tomado entre otros acuerdos beneficiosos á los sócios el de aumentar á los enfermos el socorro diario de una peseta 50 céntimos, siendo la cuota mensual de una peseta con derecho á la asistencia médica para toda la familia.

Escriben de Caseda que los cereales están la mayor parte en completo estado de madurez, pero no se pueden segar por falta de braceros. Se han pagado los peones á los precios siguientes: á 16, 17 y algunos de ellos han llegado á 18 reales por dia.

Ayer se principió à repartir à domicilio en esta ciudad las hojas, que el domingo anterior anunciamos, para la formacion de listas de suscricion para el Monumento à los Fueros, y el martes próximo serán recogidas, tambien à domicilio, con las cantidades que en ellas se consignen.

De esperar es que en Pamplona, y en toda Navarra, produzca esa gestion excelente resultado. ¿Qué navarro dejará de contribuir con su óbolo, grande ó pequeño, á la realizacion de tan patriótico pensamiento?

Se pide una prueba de amor à Navarra, mediante un donativo proporcionado à los recursos de cada uno. ¿Quién lo negará?

El pintor parisien que ha regalado á la Diputacion el magnífico retrato, al óleo, de Sarasate, vendrá con este artista a Pamplona. Parece que el célebre Sarasate llegará à es-

Parece que el célebre Sarasate llegará à esta ciudad en uno de los primeros dias de la semana próxima.

El miércoles visitó una comision del partido republicano de Pamplona á la colonia francesa reunida en casa del cónsul para manifestarle el sentimiento que les ha producido el inícuo atentado cometido contra Carnot.

Servicio militar para el dia 1.º

Parada. - Cautábria. Jefe de dia. - D. Gaspar Perez, Comandante

de Numencia.

Hospital y provisiones—Cantábria 4.º capitan.

Vigilancia.—Los cuerpos de la guarnicion.

Traje.—De media gala.

Imaginaria de Jefe de dia.—D. Daniel Bengoa, Comandante de Cantábria. Precio del oro.

Buenos Aires 29.—Servicio especial de la Agencia Fabra.)—Precio del oro en el dia de ayer, 367.

## **EPILEPSIA**

Neuralgia y demás afecciones del sistema nervioso, se curan completamente segun un método único mil veces comprobado.

Tratamiento por carta despues la remesa de un informe explícito acompañado con sellos de correo; la respuesta dirigida á

OFFICE SANITAS 57, Boulevard de Strasbourg, 57

PARIS

## Seccion religiosa

Domingo. —Santos Aaron, sacerdote, Casto y Secundino, obispos y mártires, Martin, obispo, Domiciano, abad, y Teobaldo, ermitaño.

En San Saturnino.—Cuarenta Horas.—A las diez de la mañana se expondrá S. D. M., tercia, Misa solemne en honor de la Preciosísima Sangre de Nuestro Señor Jesucristo, con sermon que predicará D. Eustaquio Jaso. Quedará expuesto el Santísimo hasta las seis de la tarde que habrá Completas, Reserva y Rosario.

En Santo Domingo.—Funcion al Sagrado Corazon de Jesus. A las once de la mañana Misa solemne con exposicion, sermon, consagracion de niños y Reserva. A las cuatro de la tarde serán los ejercicios de las Hijas de María.

En San Agustin.—A las ocho y cuarto de la tarde celebrará la Asociacion de Jóvenes de San Lnis los ejercicios de costumbre en los dias festivos.

En San Pedro (extramuros),—Continúa la novena á Nuestra Señora del Rio.

Lunes.—La Visitacion de Nuestra Señora.— Santos Proceso y Martiniano, mártires, Ariston, Marcia, Sinforosa, y compañeros mártires.

En las Salesas.—Cuarenta Horas.—A las nueve de la mañana se expondrá S. D. M., y á continuacion habrá Misa rezada; á las diez la solemne con sermon. A las ocho de la tarde será la Reserva.

En San Pedro (extramuros).—Ultimo dia de la novena.—A las diez de la mañana se expondrá S. D. M., Misa solemne, quedando expuesto hasta concluida la novena de Nuestra Señora del Rio. Despues de la Reserva, que se hará á las seis y media, habrá procesion.

Se puede ganar Indulgencia plenaria.

#### APOSTOLADO DE LA GRACION

ORACION COTIDIANA PARA ESTE MES.

¡Oh Jesús mío! por medio del Corazon inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente dia, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazon.

Os las ofrezco en especial, á fin de que nuestra santa Madre la Iglesia goce plenamente de los derechos de propagarse por todas partes, de enseñar á todos los hombres y de regir á todos sus hijos por el camino de la salvacion.

PROPÓSITO.

Imitar á San Ignacio de Loyola en la defensa de los derechos de la Iglesia.

## Ultima hora

TELEGRAMAS
(DE NUESTRO SERVICIO PARTICULAR)

Madrid 30 (11 n.)

En el sorteo verificado hoy no ha correspondido ningun premio mayor á Pamplona.

Lotería

#### Rumor desmentido

Se ha dicho que se andaba en tratos para arreglar una componenda entre el Gobierno y la comision de tratados á fin de que éstos sean aprobados. Pero por una y otra parte es desmentido ese rumor.

#### Asesinato de Carnot

Noticias de Francia dicen que se ha comprobado la sospecha de que el asesinato de Mr. Carnot ha sido resultado de una conjuracion anarquista fraguada en Cette y en la cual tocó en suerte á Giovani ejecutar el nefando acuerdo.

#### De Marruecos

En Sifro ha ocurrido un motin

en toda regla. Los amotinados, que formaban varios grupos, han asaltado las cárceles y, haciéndose dueños de ellas, han dado libertad á los presos.

#### La crisis francesa

No cabe ya duda de que el nuevo ministerio será presidido por Dupuy y que Burdeau será presidente de la Cámara.

Madrid 30 (12 n.)

#### Motin en un penal

Los presos del penal de Zaragoza se han amotinado protestando contra la mala calidad del pan.

#### Contra los tratados

En Manresa se ha celebrado un meeting contra los tratados. Hubo varios discursos de enérgica oposicion á ellos, siendo uno de los que hablaron el señor Alzola.

Madrid 1.º (12,45 m.)

#### Buen viaje

El general Martinez Campos saldrá mañana para los baños de Alhama.

#### Pura fantasía

Preocupa al Gobierno lo que pueda ocurrir en Pamplona durante las próximas fiestas (1).

#### Tormentas

Han descargado fuertes tormentas en varios puntos de España, causando en algunos de ellos daños inmensos.

(1) Esa preocupacion no puede ser más infundada y cesará muy pronto. No vacilamos en aseverar que el señor gobernador civil dará al Gobierno la seguridad de que no hay motivo para temer que aquí ocurra más que lo que ha ocurrido los años anteriores.

Para que ocurriese otra cosa, sería preciso que hubiese ó agitaciones de abajo ó indiscreciones de arriba, y estamos seguros de que no ha de haber ni una cosa ni otra. Los navarros no piensan más que en honrar á su insigne Patrono y en divertirse; y de arriba tenemos la certeza que da una palabra formal, de que no se piensa en cohibir en lo más mínimo las expansiones lícitas y legales que puedan producirse.

Nadie debe hacer caso de lo que se piense ó se diga fuera de Navarra, sino dar crédito à los navarros, que siempre decimos la verdad.

## ANUNCIOS

#### Casildo Iriarte

Ha trasladado su establecimiento á la calle Pozo blanco 26 y esquina á la de San Nicolás 6 y 8, próximo al que antes ocupaba, donde en contrará el público que le honre con su confianza un buen surtido en papel, tintas de todas clases, objetos de escritorio, tarjetas religiosas y de felicitacion, libros de contabilidad, gran surtido en devocionarios y artículos de piel, boquillas, joyeros, polveras, espejos para regalos é infinidad en objetos de capricho.

#### Fincas y censos

De su administracion económica se encarga persona de confianza, que garantiza sus gestiones. Dirigirse a Juan L. Ruiz, Zapatería 46 y 48, 3.º, Pamplona.

#### Se invita

á los que necesiten comprar camas del país é inglesas de hierro y todo laton, así como jergones de muelles, muebles de rejilla, lavabos, etc., y desee aprovechar el viaje, se llegue por

LA GRAN BRETANA, Mayor 14, Pamplona Venta à plazos todas combinaciones.

#### SOBRE-

asada, Queso de Mahon, Sobreasada de Mallorca, Salchichon y vinos de Jerez. ULTRAMARINOS de SEGUNDO RODRIGUEZ

12-Mayor-12 Véase el anuncio de cuarta plana.

#### Coleccion de cánticos

que contiene el Rosario de la Aurora, Salve Regina, Credo y Gloria en latin para la Misa, himnos y letrillas al Santísimo Sacramento, Corazon de Jesus y María Santísima, salmos de Visperas y responsos.

Se vende à 20 céntimos de peseta en la Administracion de este periódico. Comprando diez ejemplares se regala uno.

#### La Prevision

PRIMERA COMPAÑÍA ESPAÑOLA

dedicada exclusivamente á

SEGUROS SOBRE LA VIDA Á PRIMA FIJA

DOMICILIADA EN BARCELONA,

Capital social 5.000,000 de pesetas.

Inspector y Comisionado especial en Navarra

Sebastian Gastearena y Egúzquiza,

Plaza del Castillo 5, 3.º—Pamplona

### IMPRENTA Y LIBRERÍA

ESTAFETA 31

Se hacen con esmero y economía tarjetas, facturas, talonarios, esquelas de defuncion, para misas nuevas, circulares, talonarios, toda clase de estados y demás trabajos de imprenta.

Objetos de escritorio.—Tinta, comunicativa, para sellos, carmin; cola fría, lapiceros, plumas, porta plumas, tinteros, de viaje, escribanías, salvaderas, arenilla, carpetas, escalerillas, reglas, cuadradillos, lacres y demás.

Pizarras y pizarrines.
Resmillería y sobres de todas clases. Estuches (de 50 pliegos y 50 sobres), sobres de oficio, papeles de hilo, algodon, de color y de aparadores.
Copiadores de cartas y libros y cuadernos ravados de todas clases.

Buen surtido de obras litúrgicas, morales, teológicas, recreativas y devocionarios.

Gran surtido de novenas y otros libritos. Se proporcionan las obras de que no haya existencias en la librería. Centro de suscriciones á periódicos y revistas.

Además se vende la Revista popular à 10 céntimos de peseta y El Adalid à 5.

Todos los encargos de libros y etros

objetos que se hagan á este Establecimiento, se remitirán por correo, aumentado su precio con los gastos de franqueo.

#### No más pianos viejos para alquileres

En el acreditado CENTRO DE MÚSICA los bay nuevos á precios de usados. Gran surtido de pianos españoles, franceses y

Armoniums, violines, contrabajos, guitarras, bandurrias y toda clase de instrumentos para banda y orquesta.

Música, papel pautado, cuerdas y den ás accesorios para todos los instrumentos.

ESTANISLAO LUNA, Constitucion 89.

#### Piísima devocion

a María Santísima para conseguir la gracia de una buena muerte, por el Seráfico Doctor San Buenaventura. Se han recibido ejemplares en latin, de una esmerada edicion de Roma. Se vende á 55 céntimos de peseta en la Administracion de este periódico.

#### EN EL ALMACEN DE CAMAS

LA PERLA INDUSTRIAL

se remiten gratis modelos de camas y cunas á quien los solicite.

Cómodas, mesillas, sillas, surtido de espejos desde 8 reales en adelante.

Mercaderes, 23, junto á la Lotería del señor Rodriguez.

## Genialidades

por J. M. y Say, ó San Ignacio de Loyola segun Castelar, Se vende en rústica á una peseta en la Administracion de este periódico.

#### Á DIEZ PESETAS

camas de hierro, y á once, jergones de muelles en La Gran Bretaña, MAYOR 14, Pamplona R. QUEROL AYALA.

#### Ganga

Se ceden acciones del "Circulo Regional Tradicionalista,, establecido en la calle de Estafeta núm. 33, al precio de 60 por 100 ó sea con un 40 por 100 de pérdida. Acúdase á la calle S. Nicolás núm. 52, piso 1.º

ACABA DE PUBLICARSE

#### SIN DIOS, SIN PAN Y SIN HONRA

Opúsculo de propaganda popular contra el liberalismo, por D. Fernando García Escribano, Canónigo por oposicion de la Catedral de Plasencia.

Véndese en esta Administracion al precio de 20 céntimos de peseta. Por correo, cinco céntimos más.

#### L. Dutor,

CIRUJANO-DENTISTA
Siempre garantiza la perfecta pronunciacion y
masticacion con sus dentaduras artificiales.

8, PLAZA DEL CASTILLO, 8

### Atriles para misales

Se venden á 5 pesetas en la Administracion de este periódico.

IMPRENTA DE JOSÉ ERICE, Estafeta 31.

## PASTILLAS

## Dr. KLEIN

Autor de las pastillas NIELK

ESTAS PASTILLAS Á BASE DE FOSFATO DE CAL. SE PUEDEN TOMAR SOLAS Ó TAMBIÉN DISUELTAS EN AGUA, Y SON EL MEJOR REMEDIO PARA CURAR LA ANEMIA, DEBILIDAD, CONSUNCIÓN, RAQUITISMO, ESCRÓFULA, TISIS, &., Y MUY CONVENIENTES EN LAS CONVALECENCIAS. EMBARAZO Y DENTICIÓN.

VENTA.-D. Abundio Irisarri, Zapateria 36.-Dr. Valencia, Bolserias 15.-Dr. Mercader, Curia 2. - D. Felipe Irurita, S. Nicolas 18. - D. Josquin Aguinaga, Zapatería 18 .- D. M. Martinez, Chapitela, 15 .- Autor Dr. KLEIN, Escudillers 82, Barcelona.

## LIBRERÍA RELIGIOSA DE BARCELONA

Siempre hay existencia, à los mismos precios de venta que señala el catalogo de dicha casa, de las

Estudios filosóficos sobre el cristianismo 3 tom, Fabiola: por el Cardenal Wisseman, en tela. Las horas sérias de un jóven

Llave de oro o série de reflexiones que para abrir el corazon cerrado de los pecadores ofrece a los confesores nuevos el P. Claret Manual de piedad, en relieve .

Manual de piedad, en l'ollove.

La devocion al S. C. de Jesús, por Croiset, 2 t. 3

Introduccion à la vida devota, por S. F.º Sales.

Guia de pecadores, por el P. Granada, 2 tomos.

Combate espiritual, por el P. Escupoli, 2 tom.

Entretenimientos espirituales de San Francisco.

Universal de la Iglesia (Alzon), 4 tom. Historia universal de la Iglesia (Alzog) 4 tom. Id. eclesiástica de España (Lafuente) 4 tom. Coleccion de pláticas dominicales (Claret) 7 tom. Ejercicios de San Ignacio de Loyola (Claret).

Id. id. (Ibargüengoitia) 2 t. Curso de ejercicios espirituales por el P. Gual

Diferencia entre lo temporal y lo eterno Manual de meditaciones, por el P. Villacastin ! El Directorio ascético (Scaramelli) compendiado El espiritu de San Francisco de Sales ! Quadrupani, documentos para tranquilidad de las almas timoratas . serte en co. a no. namenage

Camino recto y seguro para llegar al cielo. El mismo, aumentado con la Semana Santa. Las Glorias de María, por S. A. M.ª de Ligorio Ejercicio de perfeccion y virtudes cristianas, 8 t. 8.25 De la imitacion de Cristo (Kempis) relieve 1.50 Visitas al Smo. Sacramento, á María Santísima

y á San José, para todos los dias Meditaciones para señoritas, en relieve. Un mes consagrado à Maria.

Tratado de la tribulación por el P. Rivadeneira.

Tratadito sobre las pequeñas virtudes.

## COPIAS OLEOGRÁFICAS

de cuadros de los más afamados pintores premiados en varios concursos y exposiciones

Sagrado Corazon de Jesús, por el P. Morell, de la Compañía de Je-Jesús, tamaño 92 por 64 centímetros. Precio, 7 pesetas.

Sagrado Corazon de María, por el P. Morell, tamaño 92 por 64 centímetros. Precio, 7 pesetas.

San José, por Murillo, tamaño 88 por 60. Precio, 5 pesetas.

Purísima Concepcion, por Murillo, tamaño 89 por 62 centímetros. Precio, 5 pesetas.

La Sagrada Familia, por Rafael, tamaño 90 por 64. Precio, 5 pesetas. Jesús ante Pilatos y su sentencia. Mide 109 por 74 centímetros y se vende á 7 pesetas.

Nuestra Señora del Cármen, con San Simon Stock y Santa Teresa de Jesus, tamaño 99 por 70 centímetros. Precio, 5 pesetas.

Se venden en la Administracion de este periódico, Estafeta 31.

y la hermosura de la

se logran siempre con el uso de la

## MENTHOLINA DENTIFRICA

que prepara el Dr. Andreu, de Barcelona, á base de quina calisaya y menthol del Japón.

Con el uso de la MENTHOLINA se consigue siempre calmar el dolor de muelas, emblanquecer y fortalecer la dentadura, aromatizar el aliento y dar vigor á las enclas, evitando así la caries y la oscilación de los dientes. Legants autor ab warmin langer on of

Su olor y sabor son tan esquisitos y agradables, que deja la boca fresca y aromatizada por mucho tiempo.

La MENTHOLINA en polvo, usada con el elixir aumenta la blancura y belleza de los dientes Pidanse en todas las farmacias, droguerias y perfumerias.

# SENCILLAS HISTORIAS

DE LOS PADRES DEL DESIERTO

contadas por una abuela á sus nietos, y arregladas por Francisco Navarro. A la narracion de las historias de los más célebres anacoretas de la Tebaida contenidas en este libro acompaña multitud de adecuados grabados que la hacen más comprensible à la tierna capacidad de los niños, y muy à propósito, por le mismo, para premios en los Colegios y recuerdo de primera Comunion.

Un tomo en 8.º mayor, una peseta en rústica y 1,50 en percalina. Se vende en la Administracion de este periódico. Sognes ada de Mallores,

## CIRCLANO-DENTISTA Atmos para mistles

Arana eta Goiri'tarr S

Este libro que con el título de "Glorias pátrias, se divide en cuatro capítulos: Arrigorriaga, Gordexola, Otxandiano y Mungia, contiene tambien varias notas, y se vende á una paseta en la Administracion de este periódico.

LA CATALANA

Seguros contra incendios á prima fija.

Esta gran Compañía que tiene asegurados ciento dos edificios á la Excelentísima Diputacion de Navarra y además participacion en los seguros del Palacio, Instituto, Hospital y Casa de Maternidad y de Expósitos, única en su clase sostenida con fondos españoles, con su capital social 😹 integro y fuertes reservas para hacer frente al pago instantaneo de los siniestros, se dedica tan sólo y exclusivamente al seguro contra incendios, á cuyo ramo destina, por consecuencia, todos sus fondos. Comisionedo principal en Navarra, Sebastian Gastearena y Eguzquiza.

P. Castillo 5, 3.º, PAMPLONA

os franceses ó estrangeros, accionnes ú obliga-

y, á veces, aún más, sobre cualesquiera capitales, titu

los franceses o estrangeros, accionnes a obligaciones, mediante una combinacion especial adquirida en las Operaciones de Bolsa en seguida de 30 años de experiencia practica. — Informes remitidos sia expensas.

Dirigirse por carta al Señor de GRAMMONT de CHANTERENNE Oficial retirado, Caballero de la Legion de Honor. 23, Rue de Choiseul, PARIS.

## Libros rayados

En fólio: copiadores de 100, 150 y 20 tojas. Diarios, con sencillo y doble encasillado de igual número de hojas que los copiadores. Mayores. con y sin Debe y Haber, de 100 hasta 300 hojas. En 4.º: copiadores de 100, 150 y 200 hoja Diarios de igual número de hojas. Surtido en cuadernos en fólio, 4.º y 8.º desde

5 hasta 90 céntimos de peseta. Copiadores de cartas de varias clases. Buen papel y precios económicos. Se venden en esta Administracion.

admed and solos to mineres

## regir a todos aus hijos por el cami-SEGUNDO RODRIGUEZ

Mayor, 12

PAMPLONA

Mayor, 12

Surtido este Establecimiento de las casas más acreditadas de España y del Extranjero, ofrece al público los artículos siguientes:

AZUCARES pilon, cuadradillo, refino, Cárdenas y terciados.

ALMIDONES Remy, Olinda y otras marcas.

ACEITES de Aragon y Andalucia. ARROCES de Valencia y Carolina.

BACALAOS de Escocia, Islandia, Noruega y otras clases. BUJÍAS lisas, huecas y rayadas de varios pesos. CAFES Caracolillo, Puerto-Rico, colonial y Limousin. CHOCOLATES con regalo y sin él de varias clases y precios.

CANELAS en rama y molida y ESPECIAS de todas clases. CONSERVAS vegetales de todas clases.

de salmon, langosta, calamares y otros pescados FRUTAS SECAS. - Ciruelas, higos, pasas y orejones. GALLETAS marías, ambrosías y otras muchas clases. JABONES de Haro, Tudela, San Sebastian y Zaragoza. LEGUMBRES.—Alubia de Leon, Vera y provinciana.

Garbanzo de Castilla de varias clases. PURES de garbanzo, de habas y otras legumbres. SEMOLAS.-Macarron, fideo y pastas menudas. SOPAS. - Juliana, perlas, Sagú y otras clases. SALCHICHONES legitimos de Vich. QUESOS de Roncal, Valcarlos, bola y Gruyere. ROM y COÑAC de las marcas más acreditadas.

VINOS de las mejores bodegas de Jerez. rancios, garantizados para la celebracion, de la acreditada casa de don ces, de Cascante José Francés, de Cascante.

LOS MEJORES CHOCOLATES CON REGALOS

IMPORTANT

ADVERTENCIA

2008 Ministerio de Cultura